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令和３年度第１回基山町総合教育会議 

（要点筆記） 
 

日    時：令和３年４月 22日（木）午前 11時 00分～午後０時 10分 

場    所：基山町役場 ４階大会議室 

出席委員：５人 

松田町長、柴田教育長、田口委員、津川委員、福永委員、天野委員 

欠席委員：０人 

事 務 局：８人 

総務企画課：熊本課長、原係長、竹田主査 

     教育学習課：今泉課長、音成教育指導主事、山内教育指導主事、酒井係長、 

           長野係長、松尾係長 

     健康増進課：藤田課長 

     まちづくり課：井上課長 

こども課：亀山課長 

傍 聴 者：１人 

 

１ 開会 

２ 町長あいさつ 

３ 教育長あいさつ 

４ 議題 

（１）基山町教育大綱第２期の改訂について 

（２）教育行政全般に関する懇談について 

・小規模特認校制度の状況について 

・NPO法人いるかとの共同事業について 

・マナビバ in基山の今後の展開について 

・基肄城デーの制定について 

・地域部活動推進事業について   等 

５ その他 

６ 閉会 
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１ 開会 

（総務企画課長） 

  会議の前に津川委員の教育委員の任命書交付を町長から行っていただきます。 

  （町長） 

  この度は、委員任命について、失念により、任命時期が遅れ申し訳ない。 

  今後このようなことがないようにしたい。 

  （町長より任命書交付） 

 

（総務企画課長により開会。） 

 

２ 町長あいさつ 

  コロナの状況について、４波が来ている。変異株は感染力が強く、感染が早い。 

  ゴールデンウイーク位に基山に来るのではないかと考えている。 

  小規模特認校制度について若基小学校の魅力をどのように引き出すか課題。 

  部活の見直し、社会体育の見直しについてうまく切り込みたい。 

 

３ 教育長あいさつ 

  総合教育会議について、各課との連携を深めていきたい。 

  教育委員任命の失念があり、今後このようなことがないよう行っていきたい。 

  小規模特認校について、アイデアを出して力を入れていきたい。 

  基肄城デーの制定について、令和元年度子供議会での提案を受け、ようやく形にで

きる。 

 

  町長が議長となり進行 

４ 議題 

（１）基山町教育大綱第２期の改訂について 

 

（２）教育行政全般に関する懇談について 

・小規模特認校制度の状況について 

・NPO法人いるかとの共同事業について 

・マナビバ in基山の今後の展開について 

・基肄城デーの制定について 

・地域部活動推進事業について   等 

 

議題（１）基山町教育大綱第２期の改訂について 

（事務局） 

（事務局より原係長が改正内容について説明。） 

 

（町長） 

 バトミントン、空手は部活動としては存在しないということか。バトミントンは人数
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も多く、強くなっている。 

 

（事務局） 

 バトミントン、空手は中学校の部活ではない。中体連には学校代表で出場は可能とな

っている。 

 

（町長） 

 社会体育を部活に位置付けるのは難しいのか。 

 

（事務局） 

 学校内に練習会場が確保できない部分と、部活動顧問数の問題もある。 

 

（町長） 

 柔道も学校ではやっていない。今回やろうとするのが、学校の先生が教えなくてもい

いというような方向に行くものではないのか。 

 

（事務局） 

 （事務局より音成教育指導主事が地域部活動推進事業について説明。） 

 男子バレー部、野球部、卓球部の３部活動をモデルとして、地域スポーツと連携して

進めていきたい。 

 今回の研究事業は、学校に活動の主体があるものを、地域に移していくという趣旨か

ら今回の選定を行っている。 

 

（町長） 

 逆の流れも考えていかないといけない。地域の指導者が指導している競技については、

部活として広げていく事も必要と考える。 

 

（教育長） 

 今回の研究はこれで進めて、将来的には、バトミントン、空手、水泳等地域でやって

いるものを部活動として認め、地域に戻していくというのが理想的と考える。 

 

（町長） 

 子供達の選択枝を広げることが必要と考える。 

 

（町長） 

 議題（１）基山町教育大綱第２期の改訂について、御意見御質問はないでしょうか。 

 

（反対の意見は特にない。） 
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（町長） 

 それでは、改訂案につきましては、事務局案に同意いただくということでよろしいで

しょうか。 

 

（多くの委員から賛同がある。） 

 

（町長） 

 それでは、改訂案を承認いたします。 

 

議題（２）教育行政全般に関する懇談について 

・小規模特認校制度の状況について 

（町長） 

 それでは、事務局から説明をお願いします。 

 

（事務局より酒井係長が資料を説明。） 

 

（町長） 

 それでは、今の説明に対して質問はないでしょうか。 

 

（委員） 

 若基小学校へ行きたいという人を増やしていくような学校づくりや工夫が必要にな

ってくる。 

 

（町長） 

 それに対して教育委員会から説明をお願いします。 

 

（事務局） 

 まず、制度の周知を実施している。また、アンケート調査を実施し、どうなったら若

基小学校に行きたいと考えてあるか、保護者が何を決め手として学校を選ばれるのかを

調査したい。学校の特色について、地域の方からの御意見もいただいたので、徐々にで

はあるが、特色もだしていきたい。 

 

（町長） 

 空き教室を活用して実施するのも想定される。校区をいじるのは難しい。そのため、

校区内に家をつくっていくのが大事になってくる。 

 

（事務局） 

 新たな開発を進めているが、対象地が基山小校区になっている。若基小校区にまとま

った住宅が建てれるように進めている。 
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（町長） 

 ３区の向平原地区と６区のセブンイレブン前の開発がある。６区については、個別に

家が建ってきている。けやき台について町内移住を進め、また、魅力づくりが大事にな

ってくる。 

 

（教育長） 

 魅力を高める取組として、若基小に行っても４０人以上のクラスに入れられるのでは

ないかとの声もあったが、今年度コロナ対策でクラスを２つに分けることができ、来年

度も非常勤をいれるような形でできれば魅力的には増すのではないかと思う。中庭につ

いて怪我をするような状態なので、いい方法がないか検討している。若基小については、

空き教室の活用で、学び場の回数を増やすとか、ＳＧＫから学校を使いたいとの話もき

ているので使っていただくのか、放課後の時間でいろんなことを若基小で実施し魅力づ

くりができないかなと思っている。コミュニティバスの無料活用を小学生について定住

促進課も考えていいとの話もあったので、基山駅からの便がありますよと言えたら使っ

てみようと思う人もいるのではないかと思う。放課後児童クラブも、若基小学校だけ延

長して使えるならやってみようかと検討している 

 

（委員） 

 保護者の方から学力の充実や勉強に力を入れた学校だったら行きたいという意見も

ある。 

 

（委員） 

 学力について、意識の高い方が多い。放課後児童クラブの時間延長については、でき

るのであればぜひやっていただきたい。仕事をやっている方については、非常に助かる

と思う。 

 

（委員） 

 広報の仕方が大事と考える。説明会に参加したが、ユーチューブなりフェイスブック

なりで誰もが目にしやすい動画でアピールする方が想像しやすいのかなと思う。 

 

（教育長） 

 小規模特認校制度について、広報していくうえで制度の名称も考える必要があるかな

と思っている。 

 

議題（２）教育行政全般に関する懇談について 

・NPO法人いるかとの共同事業について 

・マナビバin基山の今後の展開について 

（町長） 

 それでは、事務局から説明をお願いします。 
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（事務局より今泉課長が資料を説明。） 

 

（町長） 

 それでは、今の説明に対してご意見質問はないでしょうか。 

 

（町長） 

 町の財源を使わずに整備でき、工夫して、若基小学校が増えていったらと思う。 

 

議題（２）教育行政全般に関する懇談について 

・基肄城デーの制定について 

（町長） 

 それでは、事務局から説明をお願いします。 

 

（事務局より松尾係長が資料を説明。） 

 

（町長） 

 それでは、今の説明に対してご意見質問はないでしょうか。 

 

（委員） 

 基山に「きざん」とふりがなをつけるとより明確かなと思う。提出先と主催の明記が

あればより応募しやすいと思う。 

 

（委員） 

 小学生向けの参加賞に金額をいれるのはどうかと思う。検討をお願いしたい。 

 

（町長） 

 基山の子で、町外の学校に行っている子もいるので、皆参加できるようにお願いした

い。東明館の学生も応募できるよう検討してもよいかと思う。ネット上で応募でき、Ｈ

Ｐ上で回覧できるような、基山の宝を入れ込めるようなものを検討している。絵手紙も

大事でＳＧＫが絵手紙をかなりやっているので、声をかけられたらと思う。非常にいい

取組だと思う。 

 

議題（２）教育行政全般に関する懇談について 

・地域部活動推進事業について 

（町長） 

 先程説明がありましたが、更に説明があればお願いします。 

 

（事務局） 

 中学生のスポーツを検討するという意味で、中学生のスポーツのあり方検討委員会を

設置しようと、まちづくり課と協議している。先程あった、バトミントン、空手につい
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ても検討していきたい。町の方で力をいれていく種目があれば、点検していきたい。 

 

（町長） 

 町の方で力を入れていくというのも大事かもしれないが、基本は子供達の希望を優先

されてほしい。 

 

５ その他 

（町長） 

その他意見はありませんでしょうか。 

 

６ 閉会 

   （その他意見がなかったため町長により閉会する。） 

～12時 10分閉会～ 


